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Secteur Pastoral de Castillon-la-Bataille 
 

Maison paroissiale 
22 rue des remparts - 33350 Castillon-la-Bataille - 05.57.40.11.60 

cure.castillon@gmail.com   -   www.paroissedecastillon.fr 
 

Le spectre de la pand®mie sô®loigne doucement  
et la vie reprend lentement son cours. Afin de suivre le mouvement,  

la maison paroissiale rouvrira son service dôaccueil 
dés 1er juillet 2021. Si vous êtes intéressé(e) par ce service dô®glise, faites-vous 

connaître auprès du secrétariat, par courriel ou par téléphone. 
 

Nous avons besoin de vous ! 
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#ȭÅÓÔ ÑÕÏÉ ÕÎ $ÏÙÅÎ ? 
 

!Õ ÍÏÉÓ ÄÅ ÍÁÉ ÄÅÒÎÉÅÒȟ -ÇÒ Ìȭ!ÒÃÈÅÖðÑÕÅ ÍȭÁ ÆÁÉÔ ÕÎÅ ÄÒĖÌÅ 
de surprise ȡ ÉÌ ÍȭÁ ÎÏÍÍï $ÏÙÅÎ Ⱥ ÄÅÓ 2ÉÖÅÓ ÄÅ Ìȭ)ÓÌÅ ÅÔ ÄÅ ÌÁ 
Dordogne » (appelé communément le « RIDO »). 

*ȭÁÉ ÃÏÍÍÅÎÃï ÐÁÒ ïÎÕÍïÒÅÒ ÔÏÕs mes défauts qui me 
semblaient être des empêchements pour accomplir cette tâche, 
ÍÁÉÓ ÉÌ ÍȭÁ ïÔï ÒïÐÏÎÄÕ : « ÃÅ ÎȭÅÓÔ ÐÁÓ ÐÏÕÒ ÔÅÓ ÄïÆÁÕÔÓ ÑÕÅ 
Ìȭ!ÒÃÈÅÖðÑÕÅ ÔȭÁ ÎÏÍÍï $ÏÙÅÎ ! ȻȢ *ȭÁÐÐris donc que, au moins aux 
ÙÅÕØ ÄÅ ÌȭOÖðÑÕÅȟ ÊȭÁÖÁÉÓ ÔÏÕÔ ÄÅ ÍðÍÅ ÑÕÅÌÑÕÅÓ ÑÕÁÌÉÔïÓȣ 
Mais au fait, quel est précisément le « rôle » du Doyen (appelé aussi 
par le Code de droit  canonique  « Vicaire forain ou Archiprêtre ») à 
quoi ça sert ? 
 

Dans la Règle de St Benoîtȟ ÌȭÁÕÔÅÕÒ ÉÎÖÉÔÅ ÌÅÓ !ÂÂïÓ ÄÅÓ ÍÏÎÁÓÔîÒÅÓ ÉÍÐÏÒÔÁÎÔÓ Û ÎÏÍÍÅÒ ÄÅÓ 
ÄÏÙÅÎÓ ÒÅÓÐÏÎÓÁÂÌÅÓ ÄÅ ÄÉØ ÍÏÉÎÅÓ ÃÈÁÃÕÎȟ ÁÆÉÎ ÄÅ ÓÕÒÖÅÉÌÌÅÒ ÓÉ ÃÅÓ ÄÅÒÎÉÅÒÓ ÎȭïÔÁÉÅÎÔ ÐÁÓ ÔÒÏÐ ÔÕÒÂÕÌÅÎÔÓ ÅÔ 
respectaient bien les préceptes de la Règle. 
 

$ÁÎÓ ÌȭÏÒÇÁÎÉÓÁÔÉÏÎ ÁÄÍÉÎÉÓÔÒÁÔÉÖÅ ÄȭÕÎ ÄÉÏÃîÓÅȟ ÌÅ $ÏÙÅÎ ÅÓÔ ÕÎ ÐÒðÔÒÅ ÎÏÍÍï ÐÁÒ ÌȭOÖðÑÕÅȟ ÓÕÒ ÕÎ 
territoire donné appelé à Bordeaux « ensemble pastoral »et qui est composé de plusieurs paroisses 
ÒÅÇÒÏÕÐïÅÓȢ )Ì ÄÏÉÔ ÅÎ ÐÒÏÍÏÕÖÏÉÒ ÌȭÁÃÔÉÏÎ ÐÁÓÔÏÒÁÌÅ ÄȭÅÎÓÅÍÂÌÅȢ 
 
Ses devoirs sont donc : 

- #ÏÏÒÄÏÎÎÅÒ ÌȭÁÃÔÉÏÎ ÁÐÏÓÔÏÌÉÑÕÅȟ 
- Veiller à ce que les clercs de son district mènent une vie conforme à leur état et remplissent avec zèle 

leur devoir,  
- Veiller au respect des règles liturgiques dans les fonctions sacrées, à la propreté et au respect des 
OÇÌÉÓÅÓȟ ÄÕ ÍÏÂÉÌÉÅÒ ÅÔ ÄÅÓ ÏÂÊÅÔÓ ÄÕ ÃÕÌÔÅȟ ÓÕÒÔÏÕÔ ÐÏÕÒ ÌÁ ÃïÌïÂÒÁÔÉÏÎ ÄÅ Ìȭ%ÕÃÈÁÒÉÓÔÉÅ ÅÔ ÌÁ ÇÁÒÄÅ ÄÕ 
Saint-Sacrement. 

- Veiller à la bonne tenue des registres paroissiaux. 
 
Dans les limites de son doyenné, le Doyen doit : 

- Assurer la formatiÏÎ ÐÅÒÍÁÎÅÎÔÅ ÄÅÓ ÐÒðÔÒÅÓ Û ÔÒÁÖÅÒÓ ÃÏÎÆïÒÅÎÃÅÓȟ ÌÅëÏÎÓ ÄÅ ÔÈïÏÌÏÇÉÅȟ ÒïÕÎÉÏÎÓȣ 
- Veiller à leur vie spirituelle et se préoccuper surtout de ceux qui ont des problèmes ou des difficultés, 
- 0ÒÏÃÕÒÅÒ ÁÉÄÅ ÍÁÔïÒÉÅÌÌÅ ÅÔ ÓÐÉÒÉÔÕÅÌÌÅ Û ÃÅÕØ ÑÕȭÉÌ ÓÁÉÔ ÇÒÁÖÅÍÅÎÔ ÍÁlades. 

 
Il doit enfin faire la visite régulière des paroisses de son doyenné. 
 

6ÏÕÓ ÌȭÁÕÒÅÚ ÃÏÍÐÒÉÓȟ ÌÅ ÍÉÎÉÓÔîÒÅ ÄÅ $ÏÙÅÎ ÅÓÔ ÁÖÁÎÔ ÔÏÕÔ ÁÕ ÓÅÒÖÉÃÅ ÄÅ ÌÁ ÃÏÈïÓÉÏÎ ÅÔ ÄÅ ÌȭÕÎÉÔï ÄÅ 
ÌȭÅÎÓÅÍÂÌÅ ÐÁÓÔÏÒÁÌȢ 
 

Je compte sur vos prières pour que, à partir de 1er sÅÐÔÅÍÂÒÅȟ ÊȭÁÓÓÕÍÅ ÃÅ ÎÏÕÖÅÁÕ ÓÅÒÖÉÃÅ ÌÅ ÍÉÅÕØ 
ÐÏÓÓÉÂÌÅȟ ÅÔ ÐÏÕÒ ÑÕÅ ÊÅ ÓÏÉÓ ÄÉÇÎÅ ÄÅ ÌÁ ÃÏÎÆÉÁÎÃÅ ÑÕÅ ÍȭÁ ÁÃÃÏÒÄïÅ -ÇÒ Ìȭ!ÒÃÈÅÖðÑÕÅȢ 
 

« La mission on ne la choisit pas, on la reçoitȣ » 
 
         Très bon été à tous,  
         Bien fidèlement votre #ÕÒïȣȢ ɉ$ÏÙÅÎɊ 



 

 

 
 Le dimanche 13 juin, Mgr James a ordonné, en la cathédrale Saint-André 
de Bordeaux, 4 diacres permanents dont Robert Capaldi très actif dans notre 
paroisse. Témoignage de cet homme marié, père et grand-père qui revient 
sur son parcours de vie et ses années de discernement et formation en vue 
de ce ministère. 
 
 
 

Q : Robert Capaldi vous êtes revenu au pays 
depuis un peu plus de quatre ans. Où étiez-
vous et que faisiez-vous avant ? 
Jô®tais parti travailler ¨ lô´le de la R®union o½ avec 
mon épouse et ma dernière fille nous sommes 
restés dix ans. Je suis maintenant à la retraite 
mais de profession, jô®tais instituteur. Jôai donc 
enseign® dans le primaire. ê la R®union jôai eu la 
joie de môoccuper de CP et aussi de CM2. Jôai 
beaucoup appr®ci® mon m®tier. Cô®tait ma 
vocation professionnelle. Une vocation née quand 
jô®tais adolescent. Je voulais mettre mes atouts au 
service des enfants et jôavais la ferme volont® de 
le faire vraiment. 
 
Q : Pouvez-vous nous expliquer comment est 
née votre vocation religieuse ? 
Comme jôai eu lôoccasion de le dire à plusieurs 
reprises, je nôai jamais pens® ¨ °tre diacre. 
Lorsque je dis cela, je surprends bien des 
personnes qui se demandent le pourquoi dôun 
engagement qui semble sôav®rer dôembl®e 
comme mal assur®. Bien s¾r, ce nôest pas le cas.  
Ma vocation religieuse, je crois que je la portais en 
moi sans le savoir. Je me souviens de mon père 
qui disait parfois quand jô®tais enfant, quôon allait 
faire de moi un prêtre. Je ne voyais pas la raison 
de cette affirmation et de toute faon, je nôy 
pensais m°me pas. Jô®tais trop occupé à grandir. 
Probablement avait-il perçu quelque chose dans 
mon attitude qui mô®chappait compl®tement. 
À la Réunion, dans mon village du Tévelave, 
jôaccompagnais ma famille ¨ la messe chaque 
dimanche. Un jour le Père Laurent Maunier, mon 
curé a commencé à faire des annonces pour 
r®nover la sacristie. Jôai tard® un peu ¨ r®pondre 
mais je sentais que je devais môimpliquer. 
Quand je me suis décidé, je me suis rendu à une 
réunion des « forces vives » mais les travaux de 
rénovation étaient terminés depuis un bout de 
temps. 
Cependant, comme personne ne voulait se 
charger de la préparation des Adorations animées 

et que jô®tais nouveau, tous les regards se sont 
tourn®s vers moi et jôai accept®, bien que je 
nôavais jamais rien fait de tel. Il faut dire 
quôensuite, jôai ®t® bien aid® par toute une ®quipe. 
Quand m°me, plus tard, jôai repeint tout le chîur 
de lô®glise en blanc. 
Au fil des ans, jôai accept® dôautres missions 
paroissiales. Ce que je ne savais pas, côest que le 
P¯re Laurent me mettait ¨ lô®preuve pour 
discerner ma vocation et un jour, il môa demand® 
si je voulais °tre diacre. Jô®tais ®tonn®, je nôai pas 
dit oui ce jour-l¨ mais jôavais ajout® que si je 
devenais Diacre, cô®tait que Dieu le voulait 
vraiment. 
Ensuite des personnes que je rencontrais en 
£glise se sont mises ¨ me demander si jô®tais 
pr°tre ou diacre, dôautres sôadressaient ¨ moi en 
me disant mon P¯reé Je me suis dit : « Dieu me 
fait signe car avant lôintervention du P¯re Laurent, 
cela nôarrivait pas. Alors je vais dire ç oui » de bon 
cîur, ç oui è de tout mon cîur è. Mais jôavais 
d®pass® la limite dô©ge pour la R®union. 
De retour en Gironde, je me suis rendu à la fête 
paroissiale o½ jôai racont® un peu de ce qui sô®tait 
passé au Père Éric Schirck. Encouragé par nos 
®changes, jôai demandé à Monseigneur Jean-
Pierre Ricard sôil me voulait comme candidat. 
Côest lui qui môa permis dôentrer en formation 
diaconale. Ensuite Monseigneur Jean-Paul James 
môa confirm® dans ma vocation en môappelant au 
diaconat.  
En fait, je nôai pas d®cid® un jour que je voulais 
°tre diacre, jôai juste dit ç oui » à Dieu. Ma 
vocation religieuse môa ®t® r®v®l®e par ceux qui 
môentouraient en £glise au T®velave. Ensuite 
Dieu môa rappel® en Gironde. Si tu pars, môavait 
dit une amie, côest que Dieu a une mission pour toi 
là-bas. 
 
Q : Comment envisagez-vous vos nouvelles 
responsabilités au titre de diacre ? 
Par le baptême, nous avons été configurés au 
Christ Ressuscit®. Par lôordination, un Diacre lôest 



 

plus particuli¯rement au Christ Serviteur. Jôaurai 
donc à annoncer, enseigner, transmettre la parole 
de Dieu et à relever les personnes au nom du 
Christ. Pour moi, côest la plus belle des missions. 
Je lôaccomplirai dans le cadre des trois axes 
missionnaires du synode diocésain de 2018 : 
« Permettre la rencontre personnelle avec le 
Christ ; Vivre la fraternité et la communion, prêter 
attention à tous ; Rejoindre et accueillir, écouter et 
appeler, accompagner et témoigner ». 
Lors de lôordination, notre archev°que 
Monseigneur Jean-Paul James précisera les 
missions quôil voudra me confier et que jôaurai ¨ 
cîur de mener ¨ bien. 
 
Q : Comment les paroissiens peuvent-ils vous 
accompagner dans cette mission ? 
Côest-à-dire quôils môaccompagnent d®j¨ depuis 
quôils ont appris mon admission parmi les 
candidats au diaconat, il y a deux ans. Ils le font 
par leur amitié, par des sourires, des paroles 
dôencouragement ou de b®n®diction toute 
simples : des remerciements, des souhaits de 
bonheur ou des recommandations à Dieu et par 
des prières. 
Tous ces cadeaux sont extrêmement importants 
et jôen suis très reconnaissant. Ils me donnent la 
force dans le combat de la foi et dans mon 
engagement car ce sont autant dôintercessions 
dans lôEsprit aupr¯s de Dieu. 
 
Q : Que pense votre épouse et votre famille de 
ce nouvel engagement qui vous prendra du 
temps ? 
Marie-Françoise mon épouse a été interrogée en 
premier par le Père Laurent Maunier pour savoir 
si elle serait dôaccord et ce nôest quôapr¯s avoir 
reu son consentement quôil môa interpell® et lors 
de lôordination notre archev°que le lui 
redemandera au nom de lô£glise. Elle est tr¯s 
heureuse de voir ma vie de chrétien trouver un 
accomplissement dans le Sacrement de lôOrdre. 

Un Sacrement quôelle aussi portera. Bien s¾r, elle 
ne sera pas ordonnée mais elle le portera dans la 
mesure où elle fait déjà tout ce qui est nécessaire 
pour môaccompagner et quôelle permettra que mes 
missions puissent sôaccomplir. Cela signifie 
quôelle offrira ¨ Dieu le temps quôelle aurait pu 
partager seulement avec moi et quôelle me 
soutiendra concrètement en famille et 
spirituellement également comme elle le fait déjà 
pour que tout se passe au mieux. 
Nos enfants sont tous adultes et ont leur propre 
vie. Je veux dire par l¨ quôils ne sont plus 
dépendants de leurs parents pour subvenir à leurs 
besoins. Mon engagement ne leur crée donc pas 
de contraintes mais ils sont très heureux de vivre 
la nouvelle direction en Jésus que prend notre 
famille. 
 
Q : Avez-vous des craintes liées à cette 
mission ? 
Quand on agit concrètement pour améliorer la vie, 
on fait face immanquablement à des difficultés et 
parfois ¨ de lôadversit®. Mais je suis serein car je 
vais me laisser conduire par lôEsprit gr©ce au 
soutien de mes fr¯res et sîurs dans le Christ et 
gr©ce ¨ la pri¯re et ¨ lô®coute. 
Vous connaissez la prière de Charles de 
Foucauld : Mon père, je môabandonne ¨ toi. Ou 
celle de saint Ignace de Loyola : Prends Seigneur 
et reçois. On les chante à la messe. Elles 
môaccompagnent avec dôautres comme la pri¯re 
des heures. 
Un Diacre nôest jamais seul sur le terrain, il est 
entouré de son Évêque, de son Curé, des Prêtres 
du doyenné, de son Vicaire Général, de ses frères 
Diacres et des Paroissiens dans une réelle 
fraternité en Dieu avec aussi un accompagnateur 
spirituel. 
Et il y a les sacrements de communion et de 
réconciliation pour nous soutenir dans lôaction. Si 
Dieu est avec nous, qui sera contre nous ?



 

  


